

Telegrama del Papa

Ayer se ha recibido el siguiente telegrama:

Don José Ortiz, Presidente del Centro Católico de Córdoba (España).—Roma 24 (14 45).—El Santo Padre agradece el homenaje de la filial adhesión y obediencia del Presidente y de los miembros del Centro Católico de Córdoba y les bendice de corazón.—Cardenal Ferrata.

MADRID

ENTREMÉS

Varios periódicos han dicho estos días que el Gobierno negociaba con los jefes de las representaciones parlamentarias, la continuación de la clausura de las Cortes. Y el Gobierno, por su vez más caracterizado, se ha apresurado a declarar que no entra en sus planes semejante propósito y hasta parece que negando sus tradiciones de corrección y de firmeza se ha permitido el Sr. Dato emplear contra los que propalaron ó acogieron ese rumor una palabra gruesa. Pues a decir verdad, no comprendemos, ni nos explicamos el enojo del jefe del Gobierno. La idea de mantener cerradas las Cortes todo el tiempo posible, con el fin de evitar discusiones peligrosas, no es ningún disparate. Que esas discusiones se puedan suscitar voluntaria ó involuntariamente, es de una evidencia meridiana. Que entre los Diputados y Senadores los hay, no ya germanófilos y aliadófilos rabiosos, sino hasta partidarios de que se rompa la neutralidad, es indiscutible. Ahora mismo, algunos de los radicales han reiterado no solo la adhesión a la persona sino a la conducta de Lerroux y procediendo lógicamente se de esperar, ó más exacto, de temer que las Cortes tratan de salir por ese antipatriótico registro. Que los llamara al órden el presidente y que quisiera sin quizás caer sobre ellos la Cámara entera como cayó sobre Lerroux el pueblo entero, no ofrece duda, pero que se diera un escándalo microcotado que trascendería más allá de las fronteras y podría ser explotado en uno ú otro sentido por las naciones beligerantes, tampoco se puede dudar. Y ante esta perspectiva, que no se relaciona en poco ni en mucho con la prudencia de la carne y sí con la del espíritu, esto es, con la visión ó con la previsión de los sucesos que de particular tendría que pensarse lo que se dijo que pensaba el Señor Dato?

Que la segunda prórroga del presupuesto votado para el 13 no sería legal, es cierto, pero ¿y si las Cortes se según la ficción constitucional representan al país lo, quisiera? Y bien ¿qué son las Cortes? Pues las Cortes en realidad son media docena de personas en cada Cámara y en ellas no se hace sino lo que esas personas quieren que se haga. De donde se deduce que si los jefes de los partidos ó de las mesnadas parlamentarias estuvieran de acuerdo en que continuase el paro parlamentario, y en perdonar al Gobierno cualquier pecadillo constitucional podría asegurarse que ello lo habían resuelto las Cortes, y en tal caso ¿por qué se asusta y se pone nervioso el Sr. Dato? ¿Por qué las gentes podrían creer que no es un amante fervoroso del Parlamento?

¡Bah! Eso no lo cree nadie. Saba todo el mundo que el Sr. Dato desea de todo corazón que... lo dé en los nudillos con la badilla parlamentaria.

Miguel Peñarol.

NOTAS DE HACIENDA

La Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de pagos del Estado ha acordado que el día primero de Octubre próximo se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura, que perciben sus haberes y asignaciones en las provincias del Reino y Tesorerías de la Dirección general de la Duda y Clases pasivas.

Al propio tiempo se pone en conocimiento de los respectivos Centros oficiales que la asignación del material se abonará sin previo aviso el día 7 del mismo mes.

La Dirección general de la Duda y Clases Pasivas, ha clasificado con derecho a percibir la orfandad de 625 pesetas anuales a doña María del Socorro y doña Matea Mora Sánchez, hijas del capitán don Rafael Mora. Dicha pensión será abonada por esta Tesorería.

Crónica barcelonesa

Se están celebrando en todas las capitales de distrito de Cataluña las reuniones que dispuso el Consejo de la Mancomunidad á fin de dejar constituidas las Juntas comarcales de los distritos provinciales de la región. Su objeto ha sido el de proceder al estudio definitivo y sobre el terreno, del plan general de las mejoras en el ramo de comunicaciones que interesan á los municipios y cuyo plan será entregado á la Mancomunidad.

Forman la Junta comarcal en cada distrito: Presidente: un Concejero de la Mancomunidad; Secretario: Un empleado técnico; Vocales: el Diputado á Cortes por el distrito; los cuatro Diputados provinciales por el mismo; el Alcalde de la capitalidad y el Jefe Ingeniero de la zona, como asesor. En las reuniones que en estos días han tenido lugar, asistieron todos los Alcaldes de los pueblos; y de acuerdo con ellos, y después de deliberar cuales eran las necesidades más urgentes, se ha podido completar el plan general de carreteras, caminos vecinales y puentes económicos que, de realizarse pronto, como se espera, no dejará sin espléndida comunicación un solo pueblo de la región catalana.

Juan María Roma.

En el Gobierno civil

Don Carlos Sales, ha solicitado autorización para conducir automóviles por las carreteras de España.

La alcaldía del Carpio participa que ha hecho entrega á don Antonio Porras representante de la Sociedad, un edificio de este Gobierno civil.

La Dirección general de Obras Públicas, ha dispuesto se devuelva al contratista de la carretera de Herrera á Puente Juvil don Vicente Moyano, la fianza de 229 pesetas.

Comisión provincial

La sesión de hoy

Preside el señor Moreno Rubio, y leída el acta de la anterior, que fué aprobada, la Comisión conoció de los asuntos siguientes:

Un informe del director del Hospital de Aguas solicitando autorización para reparar la cocina de dicho Establecimiento. La Comisión acordó conceder la solicitud.

Aprobar una cuenta de los gastos ocasionados del traslado y estancia en Marmolejo de la Hermana de la Caridad Sr. Manuela Weperreira. Item de facturas de la Empresa de Casillas por flujo eléctrico suministrado durante Julio y Agosto últimos en los Establecimientos de la Corporación.

Aprobar una cuenta de raciones suministradas al Hospicio y Expositos durante la primera quincena del mes actual.

DE INSTRUCCION PÚBLICA

Se autoriza para que se posesione en el Instituto de Almería del cargo de ayudante de la sección de Ciencias del Sr. don José María de la Puente y López.

Ha sido agregada á la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio, durante el curso de 1914 á 1915, á doña Gloria Giner, profesora de la Normal de Córdoba.

CASA JOSE BARRA, NIÑO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 19 Septiembre hasta nueva cotización. Carne de vaca con hueso, 2'06; ídem masa sin hueso, á 2'78.

Ternera con hueso, á 2'80; ídem masa sin hueso, 3'30.

Borrugo, 1'64. Macho, 1'64.

Estos mismos precios rigen en las Succionales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Pan extra catalán, á 0'46 kilo; ídem 1.º, á 0'42; íd. de familia ó labor, á 0'35.

OBRAS DEL POETA

ENRIQUE REDEL

Ambrosio de Morales. . . . 6 ptas. La Virgen de Linares. . . . 2 »

De venta, en casa de su viuda, calle Isaac Peral, núm. 6.—Córdoba.

Chismografía madrileña

Un caso grotesco

El capitán de la benemérita que tenía á su cargo la recepción y vigilancia de los presos puestos á disposición del juez militar se había entregado unos momentos al descanso cuando le avisó el cabo de guardia que acababan de traer á un detenido en estado muy lastimoso. —Dice que se muere y que quiere hacer declaraciones importantes.

Con muy mediano talento abandonó el capitán la cama y dispuso que condujesen al detenido ante su presencia.

—Mi capitán, no puede venir por su pié. Se ha dejado caer en un rincón de la cuadra y no cesa de lanzar gemidos, clamando por su madre, por un notario y por un capellán.

El oficial se dirigió á la cuadra y allí hubo de presenciar un espectáculo sumamente pintoresco. Arrimado á la pared, hecho un ovillo, con el semblante desencajado, los ojos fuera de las órbitas y el pelo en desorden, se hallaba Emiliano Iglesias, que al ver al militar entonó esta dolorida exclamación: —Caballero oficial, yo apelo á su honor y al del Ejército, del que siempre fui administrador entusiasta. Soy teniente alcalde de Barcelona y espero que no me facilitarán sin que antes demuestre...

Todo esto lo decía con atropello, dando voces desahoradas y extendiendo las manos hacia el capitán como si quisiera abrazarse á sus piernas. El oficial, compadecido, le contestó que la justicia militar no se cuenta sin previa formación de causa.

—¡Usted ya debiera saberlo!—añadió.

—Sí, pero como tengo muchos enemigos que son capaces de calumniarme... Porque yo soy inocente, ¿sabe usted? ¡soy inocente!

—¿Y para decirme esto, me hizo usted llamar?

—Sí, quise decirle que soy inocente y además que me encuentro muy enfermo... También quería entregarle para que me lo guarde un dinero que llevo en la cartera.

El oficial aceptó el dinero mediante recibo y para vergar, sin duda, de la molestia que le había ocasionado el preso al guardarse la cartera, preguntó á Emiliano:

—¿Es v. casado?

—Casado, no, pero es igual.

—Está bien, pues así entregaremos este dinero á la viuda... contestó el capitán. Y después de ordenar que llamaran al médico, volvió al cuarto de banderas.

Lo de la viuda produjo en Emiliano Iglesias un efecto indescribible. Temblaba como un azogado y el médico pudo comprobar que realmente sufría un fuerte ataque nervioso. Se le suministró un calmante cuyos efectos fueron escasos, comenzando entonces un verdadero martirio para el cabo de guardia y los centinelas. Cada diez minutos Emiliano hacía un gesto de dolor y llamaba con angustia al cabo pidiendo que le acompañasen á satisfacer necesidades urgentes. Aquella peregrinación era incesante y los guardianes acabaron por perder la paciencia.

—Mi capitán, ese hombre nos tiene materialmente loco; se ve que sufre un tremendo ataque de disentería—terminó el cabo.

Al día siguiente le llamaron á declarar y acusó á Ferrer, á varios correligionarios suyos y á media humanidad haciendo fervorosas declaraciones antirrevolucionarias. Poco tiempo después salió libre, pero, según propia confesión con una enfermedad cardíaca y unos ataques nerviosos, que son las huellas que dejó en su organismo el suceso sufrido.

En otra ocasión unos correligionarios, ilusos ó bromistas, fueron á verle diciendo que habían preparado un movimiento republicano y le requerían para que se pusiese al frente. Protestó como un energúmeno diciendo que él no podía consentir el sacrificio estéril de sus conciudadanos. Los comisionados le reprocharon su cobardía y concluyeron por amenazarle. Entonces Iglesias, viéndose entre dos peligros, optó por huir de Barcelona como alma que lleva el diablo, no cesando de correr hasta Montecarlo, donde permaneció tres ó cuatro meses.

Cuando va en alguna manifestación y aparece la guardia civil, suele equiparse como por encanto. El pretende justificar este pánico diciendo que no le teme á las balas, sino á las cargas.—Un tiro de matar no me amedrenta, pero la posibilidad de caer y que me pisen, me saca de quicio. Es un fenómeno nervioso.—añadó.

Pues bien, lector: este famoso don Emiliano, en un mitin celebrado en Barcelona recientemente, pronunció un formidable discurso contra la neutralidad, abogando para que vayamos á la guerra en defensa de Francia.

Los periódicos cuentan que, con gesto iracundo, cerrados los puños, lanzando centellas por los ojos, gritaba:

—Nuestra última gota de sangre por la causa de Francia y de la legítima, que es la causa del derecho y de la justicia. Neutralidad es palabra que debería avergonzarnos. ¿Sabéis lo que quiero decir neutralidad? Yo lo diré: Neutralidad es cobardía.

Ciriaco Ventalló.

Noticias militares

Relación.—El ministerio de la Guerra ha dispuesto que se remita una relación de los individuos que actualmente existían en esta región designados para cubrir bajas en el escuadrón de Escolta Real.

La impiedad llora sobre las ruinas del templo

Nuestro querido colega de Madrid «El Correo Español» ha publicado el siguiente notable artículo acerca de la destrucción de la Catedral de Reims: «El ilustre historiador de *Los monjes de Occidente* y de *Santa Isabel de Hungría*, que tan bien conocía la Edad Media, escribió un libro opinando á la obra católica en el arte lo que llamó gráficamente *vandalismo*, refiriéndose á la primera revolución y á sus hijas legítimas anteriores á la catástrofe del 70.

Otro de los más notables escritores franceses, gran cincelador de la prosa, que ve la verdad al través del arte y va hacia ella, Mauricio Barrés, en un libro reciente completa la obra de Montalembert y pone en la picota la barbarie jacobina, mostrando las profanaciones y ruinas de las iglesias de Francia y pidiendo á los que no han renegado de la fe y de la belleza, piedad para ellas.

Si los jacobinos franceses fueran á leer sentado sobre algún capital roto de la Catedral de Reims los dos libros, y si el sentimiento estético no se ha extinguido en ellos con la fe, puede ser que sintiesen caer sobre sus ideas una metralla más fuerte que la que vomitaron sobre las piedras los cañones alemanes.

Los gritos contra la barbarie germánica, que lanza bombas contra la ciudad y los edificios, que las arroja sobre ellos, serían apagados por la voz misteriosa que sale de las ruinas góticas, que presenciaron el desfile de tantos Reyes y generaciones creyentes y el de tantas tiranías sectarias, y puede ser que urgida con el filo que cesó tantas realidades, les aplicase las palabras del Redentor, dirigiéndose: No llores sobre mí, sino sobre vuestras obras, que son las que han dirigido contra mí los cañones alemanes.

Compañera mía y más antigua que yo eres gloriosa abadía de Fontevault, que fué centro de caridad, panteón de Reyes, prodigio del arte y la riqueza, y que tuvo por docenas de abadías que llevaban sangre y diadema real, y sin que nadie dispusiera más proyectiles sobre vosotros que oraciones, la s que estáis y la profanáis, no respetando salones, ni claustros, ni sus cinco admirables iglesias, para convertir las en casa de restaurantes y en cuadras.

También tenéis magníficas ojivas y haces de columnas gallardas y festones de granito y de mármol el Palacio de las Papas, en Aviñón, que recordaba la cautividad y el gran cisma y fué calificado de «la obra más imponente de la arquitectura civil de la Edad Media», y sin que nadie os hiciera fuego desde sus maravillosos ventanales, los habeis roto y habeis partido sus galerías y salones para convertirlos en cárcel y en cuadra.

Hermosa mía era la Catedral de San Esteban, en Agen, y sin que el protomártir os arrojase una de las piedras que contra él lanzaron los jacobinos de entonces, cayeron al golpe de vuestra piqueta los pilares góticos, y los que rotos quedaron en pié, sirvieron para atar los mulos de la feria en que se cambió el sagrado recinto.

De mi familia ojival y con naves espléndidas y maravillosos cristales de colores, eran las iglesias de los Franciscanos y Dominicos de Tolosa, y su arte, que salió al encuentro de la revolución pidiéndole misericordia, no consiguió más que caer en la ignominia de verse convertido en almacén de forrajes, en granero y en cuadra.

Recorre á Francia, y desde la abadía de Saint Bertin de Omer y la de Arthous hasta la misma de Ouzy, y oirás esta voz mía que recoge como un eco todas las iglesias de la Patria, para decir: ¿Te has olvidado ya del inventario de los templos y de la venta escandalosa de sus liquidadores? ¿No ha llegado uno de estos artistas en los reportes de su presupuesto á vender una hermosa iglesia nueva reproducida por la fotografía y expuesta en multitud de sitios públicos por los fieles para que nadie ignorase el escándalo, por un franc! ¿No se han convertido otras en cinematografos y en salas de can-can?

¿No has levantado contra cada templo una escuela laica, cuando no has levantado así, para enseñar á la nueva generación que era un monumento elevado á la superstición y á la barbarie y robado á la industria ó al placer?

¡Bah! Jacobino, no te enterneces tanto sobre mis ruinas góticas. Tus antepasados, los enciclopedistas del siglo XVIII, llamaron al ojival que su sensualismo era incapaz de comprender, arte bárbaro, y uno de sus maestros, Michelet, que quería dar á la humanidad una Biblia que era la negación de la mí, insultó á todas las Catedrales góticas, diciendo que le parecían «insectos monstruosos que llevasen detrás el tórax». Siglos y cañones se han necesitado para romper el mito.

¡Jacobino, no llores sobre mis ruinas, que son, como yo, medioevales! Lloras sobre tus obras, sobre tu laicismo, que es el que gastando y dividiendo las energías de una gran nación y empleando el poder como un proyectil contra las conciencias que simbolizaba la vieja Catedral, has cargado los cañones alemanes que han disparado contra mí.

Y si esto dice la voz de las ruinas de Reims á los jacobinos franceses, ¿qué dirá á los jacobinos españoles, que son laicos de segundo grado?

Como han cubierto la Península de escombros, otro día aplicaremos el oído á las ojivas y pilares rotos y á las losas sepulcrales que han amontonado sobre el arte, y por ellas sabremos su biografía, que en materia de derribo: es la de Atila, aumentada.

Crónica Provincial

De Hinojosa del Duque

Ya era razón

Gratísima ha sido la impresión que ha causado en este sufrido vecindario la noticia publicada por EL DEFENSOR en su número del martes 22 acerca del servicio de correos. Eterna gratitud deberá este pueblo á nuestro diputado, al señor Sanchez Guerra y al DEFENSOR DE CÓRDOBA, si llega á ser un hecho la tan necesaria como ardientemente deseada, solicitada y pedida, reforma en el servicio del correo. Nuestro digno y soñado diputado, perfectamente conocedor del estado en que se halla este pueblo, habrá podido apreciar la trascendencia é importancia de dicha reforma, esto nos releva de tener que hacer nueva y púebica manifestación de la situación triste y desamparada en que ha vivido y vive este numeroso vecindario en cuanto á la comunicación, trato y comercio con la capital, baste decir que no la habrá en la provincia aldea que no le avanteje en esto á un pueblo como Hinojosa que es la cabeza del distrito político. Sr. Diputado: que se haga cuanto antes la reforma y que ésta se complete, esto es, que ponga en comunicación directa con la capital no solo la correspondencia, sino los individuos; pues el acceso á la estación, cabalgando ó en carrozmo, en una estación de cuatro leguas, á la más afectos á Córdoba les quita los deseos de hacer el segundo viaje, una vez probado y experimentado lo difícil, molesto y costoso del primero. Esto se salvaría con un automóvil; que hiciera el servicio de la correspondencia y á la vez admitiera pasajeros; servicio que el mismo Estado podría y debería hacer cargo, para evitar la explotación. Otro ruego á nuestro diputado, y concluyó.

Súplica

Los braceros cuentan en que este Otoño podrán ganar el sustento en las obras públicas que se harán en este distrito, con lo que consiga nuestro buen diputado de la buena cantidad de millones que el Estado ha habido para carreteras, etc, etc. Mucha se habla de lo que hay proyectado desde Balmes á Cabaña del Buey, pasando por ésta. ¿Será un hecho?

Defunción

Como se temía, dada la gravedad, dejó de existir y ayer se dio sepultura al calavera de don Odozinda Antón, siendo su muerte muy soñada de propios y extraños. Nuestro más sentido pésame á su distinguida familia.—C.

De otros rueblos

Caballería

En la aldea de Fuenabierta, ha desaparecido una caballería de Juan Rolin Aguiayo.

Autores de un robo

La benemérita de Pozoblanco ha detenido á Francisco López Barba, Victoriano Molina Colrado (s) «Peñón»

Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 centimos.

Depositarlo en Córdoba: Dr. María, Gondomar, n.º 2, Farmacia

CHOCOLATE DE LA TRAPA

FABRICADO POR LAS HERMANAS GUARDIANAS

TRAPENSES

en San Juan en Varadero de Cuba

LAQUERES DE	PASTILLAS	PREMIOS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa	400 gramos	18 18 y 34
2.ª marca: Chocolate de familia	400	14 y 16
3.ª marca: Chocolate económico	250	16

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. Cajas de marionetas de 8 pesetas, con 64 pesetas. Descuento desde 50 paquetes. Fortes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima, se fabrican con envase, sin ella y a la valiente. No se envía antes el embalaje. Se hace toda clase de envase desde 50 paquetes. Al detall. Se hallan únicamente de venta.

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que a base de Mesotan, Mentol, Alesantor, Cocaina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y resubrirle con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositarlo en Córdoba Dr. María, Gondomar 2 farmacia

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Reglas de distribución: En primera plana, 4 una columna, 15 pesetas; a dos id., 20, y a tres id., 30. En tercera plana, 4 una columna, 10 pes.; a dos id., 15.

Redacción, Administración é Imprenta

Ambrosio de Morales, 6 Teléfono. 70

Fumadores!

EUROL

EL EUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia en la tuberculosis.

Lo firma el diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 300 gramos de tabaco, 1 peseta

Depositarlo en Córdoba: Doctor María, Gondomar, número 2, Farmacia

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTIOCUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre. 37 00

Id. id. a la sombra y al aire libre. 30 40

Id. mínima a la sombra y al aire libre. 15 60

Id. media a la sombra y al aire libre. 23 00

Oscilación. 14 80

Agua de lluvia en milim.º 0 00

Agua evaporada en milim.º 7 60

OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barom.º en mm. a 0º 74 00

Temperatura a la sombra. 18 20

Id. de termómetro húmedo 14 00

Tensión de vapor. 9 80

Humedad relativa. 62 70

Estado del cielo Despj.º

Dirección del viento E.

Fuerza Ventoina

Velocidad en kilómetros 164 80

Córdoba 26 de Septiembre 1914.—El catedrático de física, Rafael Vásquez.

SE ARRIENDA

desde el día un piso alto con seis habitaciones, cocina, etc., en la calle Conde Arenales, número 8. Para tratar, en casa de los señores Carbonell y Compañía, Angel de Saavedra, número 18.

ARRENDAMIENTO

En 45 pesetas mensuales, de la casa número 22, calle Boja de Pavón, con siete habitaciones, dos cocinas, jardín, gallinero y cuadra para dos plazas.

Para verla de 5 a 7. 10-10

VENTA DE TIERRAS

Se vende a plazos y en parcelas el cortijo llamado «Chanoi larjos», término municipal de Córdoba, al pago de Alcolea. Para tratar, con la señora doña Fernanda Martel, en casa del Sr. Conde de Torres Cabrera. 5 8

Continental Es la mejor máquina de escribir de cuantas compiten en el mercado.

Representante en Córdoba: A. Morales Imprenta «La Verdad».

Máquinas Vapor Existentes

SEMIPIJAS Y LOCOMOVILPS LANZ, desde 10 a 80 caballos, para venta y alquiler, entrega inmediata. Otto Wolf, Plaza de Cataluña, 9, Barcelona.

Música

En el antiguo y acreditado Almacén de pianos é instrumentos de Hijo de Sánchez Gama, calle Claudio Marcelo, 5, se vende por exceso de existencia todas las obras de estudio a menos de su valor, así como también todas las demás obras de Ediciones Nacionales y Extranjeras.

Para fuera de Córdoba se remite libre de franquicia.

A. Reyes Moreno

Agente de Publicidad en periódicos de provincias. Abada 5, primero — MADRID —

Papel para envolver

Se vende por arrobas, en la administración de este periódico.

El Defensor se vende en Madrid en el kiosco del Debate, calle de Alcalá, frente a las Calatravas.

Juan Carrara é Hijos

Calle Real GIBRALTAR

Agencia de Vapores Transatlánticos para el Brasil y la Argentina

Próximas salidas (salvo modificación)

Para Santos y Buenos Aires

Saldrá sobre el día 6 de Octubre, el expédido paquete,

CAVOUR

Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje, comida abundantísima. Médico, medicinas y enfermería gratis.—Telégrafo Marconi para comunicar desde alta mar con otros vapores y con la tierra.—Puede reservarse la cabina con anticipación dirigiéndose por carta ó telegrama, que se contestará en el mismo día de su recibo.

Para más informes, acúdase á

JUAN CARRARA E HIJOS, Agentes, calle Real —GIBRALTAR

"La Estrella"

Sociedad Anónima de Seguros

DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOZ Y MINA, 6

Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas

Seguros de incendios — Seguros marítimos

Seguros sobre la vida — Seguros de paquetes por ferrocarril

Banqueros: Banco de Gijón. — Banco de Oviedo

Banco Hispano-Americano. — Banco Español del Río de la Plata

«La Estrella» tiene hecho el depósito que previene la Ley

Sub-director en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:

D. Antonio Conrotte: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Accidentes del Trabajo

«LA ESTRELLA» TRABAJA ESTE RAMO A PRIMAS MUY REDUCIDAS y RESPONDIENDO DEL RIESGO DE HERNIAS

Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:

D. Antonio Conrotte: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

Agencia Universal de ANUNCIOS

para todos los periódicos de España, Europa y Américas

1.ª de España — Fundada en 1872

ROLDÓS Y COMP.ª

BARCELONA

Publicidad de todas clases

Precios económicos

Fernando Guijo

Dentista

Gondomar sin núm. (donde está la fotografía)

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 8

La Velada Literaria en honor de Redel

Redel, íntimo

ción social, sin razones que tal subida justifiquen, en tanto que ellos tras titánicos esfuerzos apenas si logran pisar el escalón primero! ¡H y tantos héroes anónimos!

Señores: yo, como sacerdote, os pido que elevéis al cielo una plegaria por el alma de Redel. Pero si queréis rendir el tributo de vuestro aplauso á la memoria de un hombre humilde que pudiendo ser mucho, vivió en la obscuridad ó en la penumbra; de un hombre humilde que sintiendo chispear en su alma la llama de genio amortiguado en cumplimiento de deberes sociales; de un hombre humilde cuya gloria grande estamos ensal-

zando hoy, yo os ruego que unáis vuestros cantos y dediquéis un aplauso á la memoria esclarecida del ilustre hijo de Córdoba, exímio poeta y erudito investigador, D. Enrique Redel Aguilar.

Porque Redel fué un héroe que jamás venció.

ENRIQUE CERRILLO PÉREZ, Presbítero.

Al poeta Redel

Es una misión ingrata la de cantar á Redel, sin una lira de plata como la que tuvo él.

Bello talismán que inspira su canto rico y sonoro, que, aunque de plata la lira, forjó las cuerdas con oro.

Con el oro de un doblón del tiempo en que España era, del que recamó un pendón ó refugio en la bandera.

Con el que damasquinado fué el acero de una espada,

en las arenas hallado de las aguas de Granada.

El que por antiguo fuero, limpio y puro como el sol, corresponde á un caballero que es cristiano y español.

Tuvo Redel la dulzura Triste, tranquila y serena, la resignada amargura del alma que es noble y buena

Pues cuando el corazón halla triunfante en el mundo el mal, entra, rebelde, en batalla, defendiendo un ideal.

Y aunque á esa lucha van todos los que odian la sinrazón, ríen de distintos modos según es su corazón.

Con su caballo y su lanza y su espada, don Quijote; con la cruz, que es la esperanza de otra vida, el sacerdote.

Con su pluma, el escritor; con su pincel, el artista, perorando, el orador; vengándose el anarquista.

Y trocando los dolores

que percibe su alma inquieta en trinos, cantos y flores, con sus versos, el poeta.

Su musa, ístina y griega, pero con alma cristiana, en el Guadalquivir juega y enamora en la ventana.

Cantando á Virgilio, cruza, y con el Partenón sueña, mas viste capa andaluza y entona una malagueña.

Y del bendecido hogar doméstico, logró hacer como un recóndito altar en que adora á la mujer.

Donde se estrellan en vano las borrascas de la suerte, que resiste al océano del mundo, la mujer fuerte, Si es que ajusta el corazón á la que dejó trazada el gran fray Luis de León en la «Perfecta casada»

Musa que inspiró cantares del cristiano caballero á la Virgen que á Linares llevó Fernando Tercero.

Tan blanca, que su divina pureza llegó á emular la de una vela ístina destacándose en el mar.

Musa que, ya triste ó grave, ya dulce, ya amante, suena, que fué entre las frondas, ave, y guitarra en la verbena.

Amargura, en el cantar; mariposa, en el jardín; oración, ante el altar; en las batallas, clarín.

Grato perfume, en la flor; sombra, en el patio andaluz; junto á una mujer, amor; y sobre una tumba, cruz.

Musa gentil, que dilata nuestro pasado tesoro: cantarte es misión ingrata sin una lira de plata que tenga las cuerdas de oro.

BENIGNO IRIGUIEZ.